

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 30 (1885)
Heft: 6

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

suivant un programme qui réduisait d'une part les exercices du tir à conditions, et qui permettait d'autre part à toutes les recrues de se perfectionner au tir individuel dans les exercices du service de campagne.

La comparaison qui a été faite entre les résultats de tir obtenus dans les deux écoles a démontré que, dans les écoles où les exercices de tir avaient eu lieu suivant l'ancien programme de l'instruction de tir, les résultats étaient non seulement restés les mêmes, mais étaient encore meilleurs dans divers exercices, tandis que dans le tir à conditions, avec réduction des exercices, les résultats avaient été inférieurs, dans quelques exercices, à ceux que l'on obtenait précédemment. Le temps que l'on gagnait et que l'on pouvait ainsi employer à augmenter l'instruction du service de campagne, et l'avantage que l'on retirait de pouvoir faire tirer toutes les recrues à toutes les cibles prescrites, ne s'obtenaient ainsi qu'au préjudice de la précision dans le tir à conditions. Si un premier essai ne suffit naturellement pas pour se former un jugement définitif, il était cependant facile de voir que la progression des exercices était trop difficile et trop peu facilitée avec ce programme d'essai. On a profité de cette expérience dans l'établissement du programme de tir qui doit être mis à exécution, à titre d'essai, dans les deux écoles de l'année 1885, et ce n'est que lorsque les résultats de l'instruction, pendant l'année prochaine, seront connus, que l'on pourra juger s'il y a lieu de revenir à l'ancien programme de l'instruction de tir ou quels changements il sera nécessaire de faire subir au programme d'essai actuel.

(A suivre.)

BIBLIOGRAPHIE

Les *Théories dans les chambres*, deuxième volume. Education militaire.
2^e édition. Prix : 1 fr. 25 relié toile anglaise.

Le deuxième volume des *Théories dans les Chambres*, dont nous avions annoncé la publication il y a quelque temps, a trouvé auprès du public militaire le bon accueil qui lui était dû, et la deuxième édition que la librairie Henri Charles-Lavauzelle met aujourd'hui en vente, prouve d'une façon péremptoire la valeur et le succès de ce livre appelé à rendre de grands services dans l'armée. Rappelons, en effet, que l'auteur, le capitaine Heumann, a consacré ce deuxième volume à l'*instruction militaire* du soldat et que la *progression des théories*, qu'il a su faire d'une façon judicieuse et intelligente, constitue une innovation que tous les officiers ont pu apprécier à sa juste valeur.

La Société de Londres, par le comte Paul Vasili (1 volume grand in-8, prix 6 francs). — Bureaux de la *Nouvelle Revue*, 23, boulevard Poissonnière, Paris.

Le comte Paul Vasili, qui avait commencé l'étude de la société

des grandes capitales de l'Europe par la *Société de Berlin* et par la *Société de Vienne*, la continue aujourd'hui par la *Société de Londres*.

Ces nouvelles lettres n'ont toutefois rien d'analogue ni de commun avec les lettres sur Berlin et sur Vienne. Le Royaume-Uni est différent d'origine, de mœurs, d'idées, des pays qui l'avoisinent et dont il est séparé bien plus par des développements distincts que par la mer. La société de Londres est faite de contrastes ; elle est un mélange incompréhensible d'idées modernes et de préjugés indéracinables, d'audaces d'esprit et de coutumes d'un autre âge.

L'auteur comptait ne publier ces lettres qu'à l'automne prochain ; mais les circonstances qui se précipitent en Angleterre lui ont fait craindre que l'aspect des choses et la physionomie des hommes ne changeassent tout à coup à la suite des événements. Il s'est donc hâté, pour prendre date et fixer dans le présent ses observations passées.

On y lit de piquantes pages.

La seconde livraison de la *Revue de cavalerie* de mai 1885 contient les articles ci-après :

I. L'instruction de la cavalerie. — II. La cavalerie aux manœuvres des 4^e et 17^e corps (*suite*). — III. La division de cavalerie dans la bataille (*suite*). — IV. La situation militaire dans l'Asie centrale (avec une carte). — V. Nouvelles et renseignements divers. — Nécrologie (avec un portrait). — VI. Bibliographie. — VII. Sport militaire. — PARTIE OFFICIELLE. — I. Renseignements extraits du *Journal militaire officiel*. — II. Promotions, mutations et radiations.

On s'abonne chez Berger-Levrault et C^{ie}, 5, rue des Beaux-Arts. Un an : France, 30 fr. ; Union postale, 33 fr.



NOUVELLES ET CHRONIQUE

Genève. — Le programme des courses de chevaux, qui auront lieu les 25, 26 et 28 juin, comprend entr'autres les courses ci-après :

Troisième jour, dimanche 28 juin, à 2 heures.

I. *Prix des remises.* — *800 francs.* — Course au trot attelé pour tous chevaux nés en Suisse et dans la zone douanière de France, ou introduits avant le 1^{er} mai 1885. Voitures à volonté. Entrée, 20 fr. moitié forfait.

Sur le prix : au premier, 500 fr. ; au second, 200 fr. ; au troisième, 100 fr.

Distance, 3000 mètres environ.

II. *Prix Winkelried.* — *1000 francs.* — Course plate au galop pour sous-officiers et soldats de l'armée suisse montant leur cheval de service. Entrée, 10 fr., moitié forfait. Poids, 75 kilos.

Sur le prix : au premier, 600 fr. ; au deuxième, 200 fr. ; au troisième, 150 fr. ; au quatrième 50 francs.

Distance, 1800 mètres environ.